

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PARCIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Martes 16 de Julio de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.543

CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Apertura el día 1.º de Julio.

Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescriptos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

VINO

Se vende desde mañana superior tinto y clarete en la bodega de D. Demetrio Ortega, calle del Emperador núm. 14, a 25 céntimos litro.

Corredor de Comercio

Tengo órdenes de compra-venta de toda clase de *Papel del Estado*, oro, cereales, etc., a tipos en extremo ventajosísimos.

No cobro corretaje en estas operaciones ni en las del *Banco de España*, donde intervengo como Corredor de número.

Despacho: Carnicerías, 4 y 6 — Palencia

LUCIO GONZALEZ E. DE MEDINA

Edificio en renta

Se arrienda el señalado con el núm. 7 de la Plazuela de San Miguel, destinado desde su construcción para almacenes y fábrica de yeso. Para tratar del precio y condiciones, con su dueño D. Gerardo Martínez, Plaza Mayor, número 13.

Traspaso

Por no poderla atender su dueño se hace de la acreditada cantina, calle de Burgos, número 17, junto al Teatro.

VINO

Desde mañana se expende superior, tinto y clarete, en la bodega de D. Antonio de la Riva, en el Santo San Pedro, a 25 céntimos litro.

Bioldadoras

Superiores de Alaejos y privilegiadas a precios económicos.
Almacén de hierro de Gallego.

VINO

Se expende, tinto y clarete, en la bodega de D. Eduardo Rodríguez Tabares, en la calle Panaderas, a 25 céntimos litro.

Cuentos de los martes

¡Mientras haya rosas!...

Pocos días después se la llevaban a la quinta del pueblo. Creían que de este modo no podrían vernos. Pero no fué así. Dejé pasar una semana, y al octavo día tomé el caballo y a las dos horas estaba yo en los alrededores de la quinta.

Bonito edificio, recién levantado, blanco y lindo como un jarrón de porcelana. Sobre la cúpula del mirador se alza una veleta que figura un gallo. Jazmines, enredaderas y madreselvas son ligeros marcos de las ventanas y balcones. La entrada central tiene cuatro peldaños de granito. La verja es de hierro. Hay pocas flores. En cambio está rodeada de grandes árboles.

Empecé a dar vueltas con precaución en

derredor de la verja ¡Si se asomase! ¡Si pudiese haber que supiese mi llegada! Esto decía yo, cuando sentí que me tiraban de la cazadora. Me volví trémulo como un ladrón cogido en el robo. Un chiquillo me presentaba una cartita.

La carta decía:

«¡Al fin has venido! ¡Te esperaba! Todos los días subo muchas veces al mirador y me paso las horas muertas mirando hacia el camino de Madrid.

«Te esperaba, sí... por aquella cinta blanca que se pierde entre dos llanuras verdes, he visto un punto negro que nadie sino yo, querido Juan, hubiese conocido que era un hombre a caballo.

«¡Has estado avanzando un siglo sin moverte, alma de mi alma! Debías comprar otro caballo más ligero.

«¡Hasta hoy no he comprendido bien lo que es la vela de un barco que aparece en el horizonte y llena ella sola, con ser tan pequeña, toda la extensión del mar!

Desiertos campos de una comarca odiosa, ¡qué animados, qué encantadores sois ahora!

«¿Será él?—me preguntaba.—Sí—cantaba mi corazón.—¡El es!

«¡Sí, tú eres! La nube de polvo que te precede se aclara y veo tu caballo que viene al galope, hostigado por tu látigo, y adivinando quizás a qué viene. Pobrecito caballo, corría, es verdad, pero ¿cómo había de correr tanto como mi deseo? ¡No lo vendas!

«Espérate, por Dios!... ¡Vamos a vernos ahora mismo!

«Mi vida, mi alma, mi Dios, espérate!... Esperé. Rechinó una persiana, alcó los ojos; era Mercedes; hermosa como nunca, pero algo triste; graciosamente recogidos los cabellos de oro; buscándome impaciente con sus grandes ojos azules. Vestía de blanco. Me vió y me hizo señas de que bajaba.

Apareció en la escalera y empezó a bajar los peldaños. Entonces sonó adentro una voz; la voz airada de su madre que gritaba:

—¡Mercedes! ¡Mercedes!

Pero Mercedes no la oía; no quiso oír; corrió hacia mí y acercándose a los labios una rosa que trafa y dándola un beso, me la tiró diciendo:

—¡Vete! ¡Vete! Se sabe ya que has venido. ¡Toma mi alma en esa flor! ¡No me olvides jamás! Cuando salgas del pueblo vuélvete a mirarme muchas veces... y... ¡que tu caballo no corra tanto!

«Pobre Mercedes! Aquella lucha fué superior a sus fuerzas. Su corazón se abrió y con su sangre se le escapó la vida.

Su memoria vivió en mí como un altar. Jamás sacrificaré su recuerdo a la memoria de otra mujer. Los años pasan y su imagen resplandece más cada día en la tiniebla de mi tristeza.

Pasan los años. Desde aquel día fatal vivo expatriado; me abrumba el cielo de España; se burlaba de mí con su alegría... Este cielo brumoso se aviene mejor con los sentimientos de mi alma; me consume con su tristeza, pero no me insulta.

Entre las páginas del libro de Cervantes, donde las risas son tristes y las tristezas risueñas, poema de un loco sublime, enamorado y servidor como yo de una ideal figura, he puesto la rosa que me dió Mercedes.

Su beso palpita en la rosa todavía; las hojas del libro suspiran, como suspiraba Mercedes cuando lo abro.

Ella dió su perfume de inocencia y de

pasión a esta rosa. Y cuando abro el libro, todo el cuarto se llena de un olor suavísimo...

Es el alma de Mercedes que se difunde.

Al fin vuelvo a España. quiero ver antes de morir los sitios de nuestra juventud. ¡Se diría que soy un viejo, y sólo tengo cuarenta años!

Han pasado veinte años desde entonces.

¡Veinte años! ¡La vida eterna! He cambiado de rostro, he cambiado de cabellos, he cambiado de voz, he cambiado de andar. ¡Yo no soy yo! ¡Yo soy otro!

¡Veinte años! Es de decir, ¡veinte leguas de camino explanado con fatiga, calcinado por la pasión, regado con sangre y lágrimas, cubierto de sepulturas de amigos y enemigos! ¡Veinte leguas de polvo, de alegrías y tristezas! ¡Veinte leguas iluminadas por celajes de oro que se apagan! ¡Veinte leguas de vidas, cosas, ideas y sentimientos que huyen!

Y, sin embargo, el pasado es mi única felicidad; es la única felicidad del hombre. De los recuerdos tejemos un vestido de fiesta para engalanarnos a solas: ¡el oleaje ha dejado un murmullo en el fondo del caracol, y el caracol murmura fuera del mar; las tempestades de la vida dejan también otro blando murmullo en el corazón!

¡El pasado es un cementerio! Pero un cementerio lleno de mariposas y de flores! ¡El pasado es polvo! Pero polvo de rosas.

Ayer quise ver la quinta ¿Por qué? Por verla.

El año pasado no había nadie, aunque la vendieron los padres de Mercedes.

¡Qué triste me pareció! Los árboles la ocultaban ya casi toda. Los jazmines, las enredaderas y las madreselvas han transformado el hotel en un gran cenador. Algo se vé de la fachada; pero el sol y la lluvia la han quitado su alegría.

Hasta el gallo de la veleta no alza ya su cresta como si cantase, alguna pedrada de algún chichuelo le ha hecho bajar el pico.

Ayer, pues, fuí a mirar la quinta, a pasar por la capital de mis recuerdos.

Me senté en un banco de madera que hay a poca distancia de la casa y empecé a soñar despierto.

De pronto pasó alguien por delante de mí que me arrancó de mis imaginaciones.

Era un joven bien puesto, bella figura y como de veinte años. Sin verme corrió hacia la verja. Una persiana rechinó, girando; una joven hermosa, de ojos azules, vestida de blanco, se asomó, le miró, alzó y bajó su linda mano ¡como diciendo!— ¡Espera! y...

—¿Estoy soñando?—me pregunté.— ¿Qué veo? ¿Qué me pasa?

...Y poco después la puerta se abrió y la joven bajaba los peldaños sonriéndose... Llevaba en las manos una rosa y en la boca un beso.

¡Cerré los ojos deslumbrado por aquella visión espléndida de mi juventud y de mi felicidad!

¡Lloré como un niño!

Casi instantáneamente la visión había desaparecido.

Corrí hacia la estación del camino de hierro; el joven iba por una senda y volvía la cara hacia el hotel, alzando en la mano la rosa.

En lo alto del mirador, una mujer vestida de blanco, agitaba un pañuelo.

El tren huía vertiginosamente perdiéndose en el horizonte con bocanadas de humo y todavía estaba en el mirador.

¡También ella habría encontrado que la

locomotora anda poco para venir y que para volver devora el espacio!

¡Mientras haya rosas!

FERNANFLOR.

Información Postal

Madrid 15 de Julio 1901.

Sr. Director.

A pesar de las muchas conjeturas que se habían hecho respecto a la solución que se daría a la crisis, ésta ha quedado resuelta encargándose interinamente de la cartera de Gobernación el Sr. Villanueva, según me ha manifestado el Sr. Sagasta.

Este se propone no designar ministro definitivo hasta después de la clausura de Cortes.

En la sesión que hoy celebrén las Cámaras se dará cuenta de la dimisión del señor Moret y en el Congreso se hará la elección de Presidente.

El ministro de Obras públicas, en vista del aspecto grave que ha tomado el asunto del tercer depósito del Canal de Lozoya, nombrará en breve una comisión de hombres de reconocido mérito en el cuerpo de ingenieros para que rápidamente emita informe acerca de los hechos que se han denunciado.

Esta madrugada se ha registrado un sangriento crimen en el hotel que el señor Muguero posee en la Castellana.

Estaba al servicio de la portería un matrimonio de edad avanzada que vivía en la mayor armonía, y sea que nada durante su larga unión hubiera turbado la tranquilidad que disfrutaban los dichosos conyuges.

Un momento de locura debió dominar al infeliz marido, quien cogiendo una pistola hizo dos disparos sobre su esposa que descansaba en el lecho en compañía de un nietecito, niño de corta edad, causándole dos graves heridas en la cara y suicidándose el desgraciado sexagenario con una navaja de afeitar.

Cuando el Sr. Muguero y criados se apercibieron del drama que se había desarrollado quedaron sorprendidos no dándose cuenta de lo que había motivado tan sangriento suceso.

En el Senado ha comenzado la sesión de hoy a la hora señalada, apoyando su anunciada interpelación sobre lo ocurrido en la cuestión del dique de la Habana, el senador Sr. Martín Sánchez, el cual censura que las obras se adjudicaran al Sr. Aznar.

El ministro de Marina contesta al señor Martín Sánchez y éntrase en la discusión del Mensaje haciendo uso de la palabra el Sr. Collantes, que dirige severas censuras al gabinete del Sr. Sagasta, de quien dice es muy apático en los asuntos económicos. Léese después la comunicación oficial dando cuenta a la Cámara de la dimisión del Sr. Moret y se levanta la sesión.

En el Congreso principia la sesión a la hora reglamentaria.

En los escaños y tribunas se observa poca animación, pero en cambio en los pasillos y salón de conferencias se nota una gran efervescencia, comentándose el resultado que tendrá la cuestión presidencial.

Después de algunas interpelaciones y de haber anunciado otra el marqués de Villasegura, se pasa a la elección de presidente de la Cámara, no siéndome posible dar a conocer por hoy a esos lectores el resultado de la votación por lo avanzado de la hora.

Firma de la Reina

S. M. ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Gracia y Justicia.—Nombrando obispo auxiliar de Zaragoza, á D. Manuel Castro y Alonso, canónigo por oposición de Valladolid.

Promoviendo á la dignidad de capellán mayor de Muzárabes de Toledo, á D. Jorge Borondo y Romero.

Promoviendo á la dignidad de arcipreste de Tuy, á D. Antonio García Cano, canónigo de Oviedo.

Idem á magistrado del Tribunal Supremo, á D. Alvaro Landeira, presidente de la Audiencia territorial de Madrid.

Idem magistrado de idem, á D. Victor Cobián, presidente de la Audiencia territorial de Pamplona.

Nombrando presidente de la Audiencia territorial de Madrid, á D. Antonio Izquierdo y Mozo, que lo es de la provincial de esta Corte.

Idem presidente de la Audiencia provincial de Madrid, á D. José Ciudad Auriolos, fiscal de la misma.

Idem fiscal de la Audiencia provincial de Madrid, á D. Joaquín Vidal y Gómez, excedente de Ultramar.

Jubilando á D. Gonzalo Valdés, magistrado de Burgos.

Idem á D. José Severo Olmedilla, magistrado de la misma.

Nombrando magistrado de la Audiencia territorial de Burgos, á D. Manuel García de Biedma.

Idem magistrado de la provincial de Burgos, á D. Manuel Ibáñez, que lo es de Toledo.

Idem fiscal de la Audiencia provincial de San Sebastián, á D. Francisco Javier Gómez de la Serna, excedente de Ultramar.

Promoviendo á fiscal de la Audiencia provincial de Jaén, á D. José Peláez y Rodríguez, magistrado de la misma.

Nombrando magistrado de la Audiencia provincial de Jaén, á D. César Augusto Conti.

Trasladando á magistrado de la Audiencia de Murcia, á D. Esteban Ruiz Baquerini, que lo es de la de Jaén.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Toledo, á D. José Gadeo y Subiza, que lo es de la de Cádiz.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Cádiz, á D. Federico de Castro y Ledesma, abogado fiscal de la de Cáceres.

Conmutando á José Viseas Guerrero la mitad de la pena impuesta por la Audiencia de Badajoz por igual tiempo de destierro.

De Estado.—Carta del rey de Suecia contestando á las credenciales del marqués de Prat.

Idem del presidente de Bolivia, dando por terminada la misión de don Macario Piniola.

Idem del rey de Grecia, del de Servia, del presidente de Costa Rica y del de la república oriental del Uruguay, acusando recibo de la notificación del matrimonio de la princesa de Asturias.

Sometiendo á la real aprobación de Su Majestad la admisión en la maestranza de Ronda de D. Narciso José de Liñán, D. Ramón y D. Andrés Allende Salazar Bernar.

Credenciales de ministro plenipotenciario de S. M. en Méjico el marqués de Prat.

LA BOLSA COTIZACIÓN DEL DIA 15

Table with 2 columns: Description of securities and their corresponding prices. Includes items like '4 por 100 interior, contado', 'Idem, fin corriente', etc.

A través de la frontera

Concurso de niños

Si los trascendentales asuntos políticos que se desarrollan á cada momento no nos tuviesen tan atareados, deberíamos dedicar nuestra atención á otros de más importancia bajo el punto de vista social y humanitario.

las actas de Barcelona no nos dejan tiempo para pensar en nosotros mismos ni para procurar regenerarnos, cosa que ya saben ustedes que nos hace mucha falta, según publican á cada momento infinidad de sacamuelas políticos é individuos fúnebres que tienen preparado el consabido cartelito de «finis Hispanice» sin perjuicio de ayudar á nuestra destrucción por los medios que tengan á su alcance.

Sin embargo, y aún á trueque de que nos tomaran por meros imitadores, deberíamos seguir el ejemplo que nos da recientemente un modesto concejal de París, el Sr. Brard, demostrando, á la vez que su patriotismo, su amor hacia los niños, y recordando las palabras de Cristo: «Dejad que los niños vengan á mí»

Y si de la generación que nos sustituya queremos hacer una generación fuerte, sana, inteligente y robusta ¿por qué no hemos de procurar mejorarla por todos los medios posibles?

Empecemos, pues, por imitar á Mr. Brard, celebrando concursos de niños, desde el recién nacido hasta el adolescente; desde el hijo del magnate al del mendigo y otórguense premios honoríficos y metálicos.

Estos concursos que podríamos llamar higiénicos, tienen por objeto examinar constantemente la constitución del niño infante, estudiar en su organismo las afecciones á que pueda ser propenso, para evitarlas á tiempo, corregir desde la niñez los defectos físicos y por último, premiar á los padres que mayores cuidados presten á sus hijos, pues desgraciadamente, y por diferentes causas, se dan casos de incuria que acarrea deplorables consecuencias.

En el primer concurso, Mr. Brard auxiliado por los médicos, ha descubierto en varios niños tres hernias umbilicales, una encorvadura de las tibias y dos casos de extravismo que habían pasado desapercibidos por los padres, unos y otros, no sometidos á curación por falta de recursos.

Fuéron premiados algunos padres por presentar hijos hermosos, robustos, sanos, alegres como el albor de un día espléndido de primavera, y también fueron socorridos con medicamentos y asistencia facultativa otros niños enclenques, débiles, enfermizos y tristes como la planta que nace en árido terreno y la combate el mismo sol tropical de ese espléndido día de primavera de la naturaleza y de la infancia.

¿Y qué mayor satisfacción para nosotros que saber que, merced á nuestros cuidados, han recobrado la salud multitud de seres condenados á muerte y han conservado esa misma salud con todo su vigor otros, que aunque afortunadamente la disfrutaban, pudieron haberla perdido por descuido y abandono?

Como á los padres, sean ó no concejales, interesa en primer término estas cuestiones, de ellos debiera partir la iniciativa de los concursos, que sería recibida seguramente con el mayor entusiasmo y simpatía por todos.

Reyes

La comida de un marroquí

Uno de estos días, con motivo de la estancia en París de la embajada marroquí, se presentaba en la terraza de un café próximo á la estación de Lyon un soberbio y apuesto moro.

En una jerga medio francesa medio árabe, el extranjero preguntó al gerente del restaurant qué formalidades debía practicarse para retirar de la estación varias cajas conteniendo valiosos regalos, que enviaba el sultán al presidente de la República.

Satisfecha su pregunta, se hizo servir una comida de las más escogidas, á la que puso término, sin respeto á las prescripciones del Korán, por absorber el contenido de las dos botellas de excelente champagne. Después encendió un cigarrillo, luego otro y después otro; hasta que, ya próxima la hora de cerrar, se atrevió el camarero á presentarle la cuenta en lujosa bandeja plateada.

El marroquí echó una mirada distraída sobre la cifra del importe, y con un tono muy guasón y en perfecto parisien, le dijo: «Querido mío, no dispongo ni de un céntimo para pagarte.»

Después de la sorpresa natural que produjo en el establecimiento un atrevimiento semejante, llamados dos guardias de la paz, fué el moro conducido ante el comisario de policía.

Allí el marroquí declaró que se llamaba Alexis Chanvelot, de veintiseis años, que se había teñido el rostro y las manos con una decocción de safrán, y que habiendo sido disciplinario en Argelia donde aprendió algo de árabe, se había vestido con una sábana y otras prendas que simulaban al jaique y al al-

bornoz, para ejecutar en París lo que muchas veces había realizado en los aduares argelinos. El comisario le preguntó si todo eso lo había hecho para engañar mejor al dueño del restaurant.

—Sois un hombre muy inteligente, señor comisario, y me habéis comprendido, repuso sonriendo el supuesto marroquí.

Es inútil manifestar que fué inmediatamente conducido al depósito en clase de detenido.

Previsión del tiempo

De la Gaceta Meteorológica extractamos las siguientes predicciones de Escolástico para la segunda quincena de Julio.

Días 16 al 18.—Nublado con tiempo fresco del O. en Galicia, Asturias, Santander, Vascongadas, León y N. de las de Palencia, Burgos y Logroño. Acción refleja en Zamora y centro.

Días 19 al 21.—Tiempo cauroso. Las depresiones de los golfos de Lyon y Génova, han pasado al de Gascuña y hacia Baleares y las tronadas vuelven en diversas zonas según situaciones orográficas.

Días 22 y 23.—El calor arrecia, avicinándose tempestades en Levante, Andalucía, Galicia, Aragón y centro, que suelen desarrollarse por la tarde ó la noche.

Días 24 al 26.—Continúa el tiempo predisposto á tempestades.

Días 27 al 29.—Tronadas en Galicia, Vascongadas, Asturias, Santander, Logroño, Zamora, Huesca, Lérida y Barcelona.

Días 30 al 31.—Fresco por las mañanas y noches, terminando en tiempo vario.

Menos aprensión

Tenemos la tremenda desgracia de padecer en esta población una terrible epidemia que sino ataca á los cuerpos, ataca al espíritu de las personas mejor equilibradas, haciéndonos temer un fin desastroso para la población si, como parece, signe propagandose con la intensidad que ha tomado estos días.

Esta es la epidemia de las corrientes, no se para uno á hablar con una persona en la calle sin que cortándole la conversación le diga á uno: dispense usted un momento, vamos un poco mas adelante porque aquí hay corriente; en las habitaciones se cierran cosméticamente puertas y ventanas y se persigue el mas ligero resquicio por donde pueda entrar el aire como un enemigo encarnizado y terrible.

En el Casino aquello es el delirium como diría Mesejo: para la entrada al salón hay cuatro mamparas con muelle para que permanezcan siempre cerradas y hay socio que cuando se siente el aire producido por el vuelo de una mosca, grita: Pacó, París, Escarola, cerrar esos ventiladores que nos vamos á morir de una pulmonía.

No solo la epidemia ataca á las personas de edad proecta sino que jóvenes, llenos de vigor son atacados con impetuosa violencia por esta terrible enfermedad.

Sabemos de una novia que se ha negado á hablar por la Locina con su adorado tormento por temor á la corriente y han suspendido sus nocturnas conversaciones hasta que funcione la red telefónica.

Por supuesto, que si se entera de que las palabras son transmitidas por una corriente eléctrica, tampoco habla.

El día de ayer que calentó de lo lindo y que según informes de gente que entiende de esas cosas, hizo tres grados más de calor que el que se necesita para fundir el acero, era de ver por esas calles la gente abrigada como esquimales.

A un distinguido amigo muy friolero le dije: te doy la enhorabuena porque hoy no tendrás frío; á lo que respondió, hombre no está mal día, pero aunque me ves sin gabán, llevo calzoncillos de mulatón, camiseta, chaleco de bayona y faja.

Se necesita frescura.

hace muchos que en esta plaza no se dan corridas como las que han sido contratadas.

Por tanto, ya hoy puede asegurarse que en la tarde del día 1.º de Septiembre, domingo, se correrán toros del duque de Veragua, por las cuadrillas de Luis Mazzantini y Rafael Molina, Lagartijo.

El 2, día de San Antolín, los mismos matadores con ganado de Aleas.

El cartel como se ve, no puede ser más completo: ahora es necesario buscar el medio de que esos entusiastas palentinos, salgan á flote con su empresa, lo cual no dudamos si consiguen la concesión de trenes especiales que tienen solicitados.

En su editorial de hoy dice El Liberal que con el elocuente orador republicano Melquiades Alvarez han resucitado el programa y la doctrina de Castelar.

Cree que en lo sucesivo los republicanos gubernamentales tendrán orientación é influirán en la marcha de la política por el camino de la democracia, no con espíritu radical, sino con temperamento conservador que es el único que puede salvar á España.

Amillaramientos

Los tienen terminados y expuestos en sus respectivas secretarías los Ayuntamientos siguientes: Prádanos de Ojeda.

Hoy se ocupa El Imparcial en lo urgente que es la reorganización del servicio de correos en España.

Dice que el Gobierno debe dedicarle cuidadoso celo, aumentando además la cantidad que figura consignada en presupuesto para atención tan preferente.

Solicita el concurso de toda la prensa, el de las sociedades y el de las Cámaras de Comercio.

Termina diciendo que la reforma del servicio de correos facilitaría las comunicaciones sociales y el adelanto intelectual del país.

Por el Ayuntamiento constitucional de Husillos se han fijado definitivamente las cuentas municipales de dicho distrito pertenecientes al ejercicio de 1900 y su período de ampliación, hallándose expuestos al público en la secretaría de dicha Corporación.

Las órdenes religiosas

Telegrafian de Roma que los superiores de las órdenes religiosas celebran frecuentes conferencias sin contar las visitas que hacen al Vaticano.

Según parece las órdenes establecidas en Francia que no pedirán la autorización legislativa, según establece la nueva ley de asociaciones serán las de los franciscanos, los jesuitas, los ascuncionistas, los redentoristas y los eudistas.

Las que la pedirán serán los lazaristas, los sulphicianos, los hermanos de las escuelas cristianas, los padres blancos y las oblatas de María.

Están dudosas, pero se cree que se inclinarán á pedir autorización las de los benedictinos y de dominicos.

A las cinco de esta tarde ha sido conducido al Cementerio desde la estación del ferrocarril, el cadáver de la virtuosa señora D.ª Florentina Ortiz de Germán que falleció, como ya hemos dicho en Santander.

Gran número de personas han acompañado al cadáver hasta el cementerio prueba elocuente de las muchas amistades con que cuentan en Palencia las familias Germán y Ortiz.

A propósito del error judicial de que fué víctima Silvestre Lluís, nuestro colega El Baluarte, de Sevilla, llama la atención del ministro de Gracia y Justicia acerca de un caso análogo, por el que están sufriendo condena en Ceuta los hermanos Pérez Gutiérrez, acusados del triple asesinato cometido en Villagordo de Gabriel.

En el ministerio de Gracia y Justicia obra un expediente judicial que contiene una prueba robusta, completa y concluyente de que esos infelices no pudieron ser autores del crimen que están purgando.

Si la deficiencia de la ley no permite la revisión, la acción del Poder público debe otorgar la gracia reparadora y saludable que el consumo demandan la justicia y la opinión.

Una súplica

Por nuestro conducto se le hacen á la Empresa del ferrocarril del Norte, los vecinos de Villalobón, Villagimena y los labradores de Palencia.

El paso á... de dichos pu... ceptado dur... permanece... el vigo den... ción facilit... el acto de l... paso y unien... Si mal no... Asociación d... ha dirigido y... sa del Norte... la Empresa... que indicam... si no se aten... perfectísimo

Máquin... Se encuena... nas de gran... de la compai...

Mañana u... ria el Excmo... ro suficiente... Que ya ve...

Juegos... La Comis... hoy, ha tom... mo para los... mento desig...

El empre... Sebastián, S... combinación... Día 4 de... Salamanca... Grané. Esp... y Cantaritos... Día 11.—... Lagartijillo... Día 15.—... Fuentes y E... Día 18.—... méz. Matad... Día 25.—... Fuentes y E... Día 1.º de... latadores:

Alumb... Mañana u... nuevo alum... es de Nav... A las nue... as obras e... as ocho de... as é inaug... Agradece... Aristides P... hace á dich... citamos al... contar con...

En hern... anunciar l... celebrarse... Agosto... La prim... balándose

Folletín... LA I

es. Cuan... los pudo... ón, desp... rió el ros... —No o... esando s... ue el pro... —Inés!... Este no... legarrad...

delaba en... última... desaparec... —Bena... quiero ver... á mi la... estado?... —Seño... ladé á est... ros.

—Y po...arme mo... —Si hu...

El paso a nivel en esta Ciudad y carretera de dichos pueblos, se halla todo los días interceptado durante hora y media ó más en que permanece en nuestra estación un tren que el vulgo denomina El carbonero; interceptación facilísima de evitar, partiendo el tren en el acto de llegar, dejando libre el referido paso y uniéndole a la hora de salida.

Si mal no recordamos, el Presidente de la Asociación de Labradores, Sr. Colombes, se ha dirigido ya hace algún tiempo a la Empresa del Norte en este sentido, y esperamos que la Empresa dispondrá el servicio en la forma que indicamos, que hoy se suplica, y mañana, si no se atendiera, se exigiría en uso de un perfectísimo derecho.

Mañana miércoles, celebrará sesión ordinaria el Excmo. Ayuntamiento, se reúne número suficiente de señores concejales. Que ya verán ustedes como no se reúnen.

La Comisión provincial, en su sesión de hoy, ha tomado el acuerdo de ofrecer un premio para los mismos, sin haber por el momento designado tema alguno.

El empresario de la Plaza de Toros de San Sebastián, Sr. Arana, tiene hecha la siguiente combinación taurina:

- Día 4 de Agosto.—Corrida con ganado de Salamanca, Caballeros en plaza: Ledesma y Grané. Espadas: R. vertito, Saleri, Camisero y Cantaritos.
Día 11.—Primera de abono. Toros de Aleas. Lagartijillo, Guerrerito y Lagartijo.
Día 15.—Toros del Saltillo. Matadores: Fuentes y Bombita.
Día 18.—Toros de las hijas de D. Félix Gómez. Matadores: Fuentes y Bombita.
Día 25.—Toros de Veragua. Matadores: Fuentes y Bombita.
Día 1.º de Septiembre.—Toros del Saltillo. Matadores: Fuentes y Bombita chico.

Alumbrado eléctrico
Mañana tendrá lugar la inauguración del nuevo alumbrado en la populosa villa de Paredes de Nava.
A las nueve de la mañana, se bendecirán las obras ejecutadas para la instalación, y a las ocho de la noche, se practicarán las pruebas de inauguración de la expresada luz.

En hermoso cartel que hemos visto, se anuncian las tres corridas de toros que han de celebrarse en Gijón durante las fiestas de Agosto.
La primera corrida será extraordinaria, señalándose para su celebración el 11 de Agosto:

estoquean Liñi y Padilla, haciendo su presentación el ya famoso D. Tanerredo López.
Las otras dos corridas tendrán efecto los días 15 y 18 del mismo mes; son espadas Algabeño y Lagartijo y se lidiarán toros de las acreditadas ganaderías de Clemente, de Sevilla y del Duque de Veragua.
En el mismo cartel, se anuncian las dos corridas de toros que los días 21 y 22 de Septiembre se celebrarán en Oviedo. Estas dos corridas estarán a cargo de Machaquito y Lagartijo, que lidiarán reses de Miura y Muruve.

Desde el 22 del corriente y hona de las nueve de la mañana queda abierto en la Dirección de los establecimientos provinciales de Beneficencia el pago de las mensualidades de Mayo y Junio últimos para las amas de cría que tienen niños expósitos procedentes de la Casa Cuna de la Capital; asimismo se abonarán también pensiones de lactancia concedidas a niños de particulares y socorros a domicilio.

La Unión Nacional
A fines de esta semana se inaugurará en Barcelona el nuevo círculo de Unión Nacional.

Dicho centro, que está situado en la Rambla, está decorado lujosamente y reúne excelentes condiciones de comodidad.
El presidente, Sr. Bernal, dará cuenta a la junta de las gestiones que ha realizado en la Corte, así como su resultado y explicará la conferencia que ha tenido con Paraiso y las declaraciones que éste le ha hecho.
Después se ocupará el círculo de los preparativos del viaje de propaganda que piensa hacerse por varias provincias de España.
Es posible que dicho viaje se emprenda tan pronto terminen las Cortes sus tareas.

En la Universidad de Valladolid se ha recibido el título de Perito Mercantil a favor del joven D. Federico Villanueva.

Registro civil
En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:
Defunciones.—Lucinio Maté Picado, de cinco meses, Mayor antigua, núm. 59.—Profinio Santos, casado, de 44 años, Mazorqueros, número 32.—Eusebia Zarzosa Lobo, casada de 73 años, Mayor antigua, 130.

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz.
Contra la ANEMIA, los COLORES PÁLIDOS, etc.
Véase Farmacias o Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

HERNIAS (Quebraduras). Deformidades de las de la columna vertebral, Torceduras de las piernas, etc., etc.
El Dr. Técnico del Gabinete ortopédico de Madrid, Fuencarral, 19 y 21, estará en Palencia los días 18, 19 y 20 de Julio y recibirá en el Hotel Continental a todos los que deseen consultarle para el tratamiento por medio de aparatos especiales.
Nuestros aparatos herniarios, especiales,

modernos, distintos a todos por su construcción especial y mecanismos, garantizan la contención absoluta de las hernias, por antiguas y voluminosas que sean, y consiguen su curación completa en el mayor número de casos.

Las numerosas y prontas curaciones conseguidas en las hernias inguinales con los modernos aparatos, se explica por la exacta adaptación de su pala, que gracias a los mecanismos que posee y que no se desvia del sitio en que se aplica, reduce y mantiene completamente reducida la hernia, obturando los anillos externo é interno, adosa las paredes del conducto y produce en éste una ligera irritación lenta, metódica, gradual y constante, que da lugar al aumento de actividad nutritiva, proliferación de los elementos celulares, disminución progresiva del diámetro de este conducto y adherencia de sus paredes, ó sea la curación efectiva.

Los mecanismos de los aparatos herniarios modernos están dispuestos de tal modo, que el enfermo puede dirigir la pala en el sentido que le parezca conveniente, fijándola en la mejor posición que el quiera, evitando de este modo la salida de la hernia, a pesar de los esfuerzos de la tos ó movimientos que pudiese ejecutar.

Consulta en Palencia, los días 18, 19 y 20 en el Hotel Continental, de once a seis, en Madrid al Gabinete del Médico Doctor, Fuencarral, 19 y 21.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Moret presidente

MADRID 16 (9'20)

En la sesión celebrada ayer en el Congreso fué elegido presidente de la Cámara por 200 votos el Sr. Moret.

El presidente Sr. Rodríguez, conocido el resultado, invitó al exministro de la Gobernación para ocupar la presidencia, pronunciando desde esta el señor Moret un ligero discurso agradeciendo a los diputados el honor que le habían dispensado elevándole a aquel sitial.

De Sevilla

MADRID 16 (9'30)

Telegramas oficiales de Sevilla dicen que el general Luque ha decretado la cesantía del Jefe de policía, con lo que se considera terminada la huelga de fundidores.

Se están redactando las bases en que ha de acordarse el arreglo entre obreros y patronos.

Créese que pronto se levantará el estado de guerra en que se encuentra Sevilla.

Motín en Zaragoza

MADRID 16 (9'45)

Celebraban los vecinos del barrio de San Cayetano, la fiesta del mismo con cohetes.

Los serenos opusieron a que se dispararan por carrecer del permiso, procediendo a la detención de algunos que desobedecieron.

Con este motivo se produjo un motín siendo apedreados los vigilantes nocturnos.

La presencia del Gobernador civil apaciguó los excitados ánimos de los vecinos.

Firma

MADRID 16 (14'15)

El ministro interino de Gobernación Sr. Villanueva ha puesto a la firma el anuncio para la adquisición por subasta de 8000 postes con destino al telégrafo.

El de Hacienda puso a la sanción regia una combinación de personal y el decreto autorizando la presentación a las Cortes de varios proyectos de concesión de créditos por quince millones de pesetas para que por el ministerio de la Guerra puedan adquirirse cañones de tiro rápido.

Aguas de Borines (Asturias)

bicarbonatadas sódicas, sulfúricas (una fuente), ferruginosas-bicarbonatadas (otra)

Especialísimas para el estómago, hígado y vías urinarias y respiratorias, y muy útiles en el herpetismo, escrofulismo y anemia. GRAN establecimiento. Completa instalación hidrotérmica y de hospedaje. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio a fin de Septiembre. Venta en todas las farmacias.

Médico-director, Dr. A. PÉREZ FÁBRE GAS, de Madrid, especialista en las enfermedades genito-urinarias y de la piel.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núm. 98 y 100

Talleres, Don Sancho, número 13.

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía

Encuadernación y Xilografía

Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

Folleín de «El Diario Palentino» 527

LA FAMILIA ERRANTE

Cuando después de reunir sus recuerdos pudo comprender el horror de su situación, despidió un gemido ahogado, y se cubrió el rostro con las manos.
—No os entreguéis así al dolor, le dije besando sus manos; recobraos, y confiad en el profeta os salvaré.
—¡Inés!... murmuró, ¡Inés mía!... Este nombre, pronunciado con un acento desgarrador, hirió mi corazón. La sangre se helaba en mis venas al considerar que aquella última ilusión que alimentaba, debía desaparecer muy en breve.
—Benahatín, dijo ya más tranquilo; quiero ver a mi esposa... ¿Por qué no se ha ido a mi lado? ¿No le has dado aviso de mi estado?
—Señor, desde el momento que os trasladé a este aposento, no me he separado de vos.
—Y por qué, desgraciado? ¿Quieres desahogarme morir aquí prisionero?
—Si hubiese llamado a las gentes del

castillo para que os socorriesen, sería descubierta por el señor de Valle-fuerte, y me daría la muerte por haberle engañado.
—Luego no duda de que fui asesinado?
—No, señor.
—Miserable! ¿Y no adviertes que he de vengarme?
—No lo he olvidado; pero ya no es tiempo.
—Habrás partido del castillo?
—En este momento se halla dando cuenta a su Dios de los crímenes que ha cometido.
—Le has muerto?
—Sí, como un villano. Mi puñal se enterró con mi mano en su pecho, y de esta suerte he vengado a mis hermanos.
—Desgraciado! ¿Conque no has dejado vengarme? ¡Oh! ¡Todo es obra de tu pasión infernal! Y dime, hombre funesto, ¿amabas a Inés antes de ser mi esposa?
—Sí; y el destino me impulsó a solicitar para vos su mano, sin advertir que os entregaba mi dicha, mi libertad!... todo mi porvenir... ¡Oh! ¡Qué desgraciado he sido señor!... Algún genio del mal ha guiado; mis pasos desde la infancia por la ancha senda del infortunio... ¡Y aún me acusáis, señor. ¿Qué es para mí la vida si llegáis a aborrecerme?
—No te aborrezco, infeliz; pero tu funes-

ta pasión pudo haberme arrebatado la dicha... Si no me amases con tanto fervor, ¿no me hubieras dado la muerte?
—Nunca, señor. Mi mano tenía que respetar siempre vuestra vida.
—Y bien; ¿no darás aviso ahora a mi esposa? La debilidad que siento me priva de volver a su aposento; pero mandaré que me trasladen a él.
—Olvidais, señor, que estais muerto para el mundo?
—¿Qué es esto, miserable? ¿Te atreverás a encerrarme en este sepulcro? El temor aún podía obligarte ayer a aprisionarme; pero habiendo dado muerte a don Rodrigo, no veo por qué hayas de vacilar ahora.
Estas palabras derramaron en mis venas un frío glacial. ¿Qué había de responder después de haber anunciado la muerte de don Rodrigo? ¿Qué motivo podía ya impulsarme a encerrarlo en el subterráneo por mas tiempo? Sin advertirlo, ¿no acababa de concederle la libertad? Y sin embargo, aún no podía recobrarla...
—Señor, le dije, preparándome para descargar el último golpe; si vacilo es porque vuestra esposa...
Y me detuve con el corazón oprimido por el dolor.
—Vamos, prosigue.
—No me atrevó, señor.

El estado en que se hallaba me obligaba a guardar silencio, mientras no acabase de recobrar sus fuerzas; pero estaba dispuesto que recibiese el golpe de improviso...
—Señor, vuestra esposa...
Y no pude proseguir, porque me horroizaba al pensar que la funesta nueva que iba a darle podía causar su muerte.
—Acabará de una vez? dijo con voz debil por el dolor y el desaliento.
Señor, esperad hasta mañana, y nada os ocultaré.
Luego guardas un secreto? me preguntó estremeciéndose.
—No, señor; pero tengo que daros una nueva muy funesta, y no me atrevo en esta instante... ¡Estais tan agitado!... Recobraos; esperad... y después... todo lo sabreis...
—Habla, desgraciado: habla y no vaciles, dijo con un eco de voz que me hizo estremecer. ¿No ves que estoy... tranquilo?
—Señor, esa turbación... ese espanto...
—Tú deliras, Benahatín... ¿Por qué habías de inquietarme? ¿Será por la sospecha de si Inés habrá llorado demasiado mi supuesta muerte? ¡Oh!... No lo extrañaré... Me ama con delirio, y no podría vivir separada de mi lado; pero ahora volaré presuroso a arrojarle en sus brazos, y ébrio de júbilo la diré: ¡Inés! ¡Inés mía! Ya nadie

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASCO, 2'50 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cubería

Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA.

PALENCIA

Precios económicos

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCION	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCION	Núm. 5.343
	En la capital, un mes. 1 pta. Fuera, trimestre. . . 4 -- Número suelto, 5 céntimos	No se devuelven los originales	En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	

CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entr los dos puentes.

Como en años anteriores, se facilitarán á más de los baños de placer cuantos medicamentos sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de estas casas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo.

Como se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitándose así la conducta de otras naciones que, estudiando concienzudamente tan importante cuestión social, la abordaron con éxito, consiguiendo con ello disminuir la mortandad entre las familias obreras, debido á la carencia higiénica de las viviendas.

No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia esa mejora, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue á numerosa familia confundiendo sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la mera.

Exigiendo, como en nuestra ciudad existen, buenos ejemplos y algún que otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse á la construcción de edificios en barrios á propósito, sin que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho menos de la práctica comunalidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los niños con lo cual se evitarían muchos males y degradaciones fortuitas en las calles; expuestos de continuo, á las contingencias que naen del descuido y desconocimiento del peligro.

Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en estas habitaciones y cómodas, á él incumbe en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar á esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

INFORMACION POSTAL

Madrid 5 Julio 1900

Sr. Director

Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando con la angusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. Sagasta, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad.

La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un fausto suceso de familia que los ministros patrocinan y que

no entusiasma á quien la conviene, par la suspensión de garantías... De lo se habló sin lo dicen os mini creen bien enter conferencia á qu fiero.

Hoy se han reanado en Palbrando Consejo presidencia de l El Sr. Silvela to en su discurso lente situación como viene á de saldo de setenta que arroja á favor la recaudación semestre.

El Gobierno grande trimestre liquidación del una manera ven Añadido que ev estado de la reca embargos que se hacen.

Habló después Alir y se aprueba Consejo de ayer.

En el Ayun

Bajo la presid Juárez y con aseres Obejero, Or Raboso, Colom se ha celebrado Leida el acta aprobada.

Se leyó por el oficio de la Comi que durante el p garantía de las tizos de la carre tilla del Pino, d contratista don co, resulta de la saldo á favor del pesetas, de las abonar por el t el Ayuntamiento Diputación.

Se dió cuenta Arquitecto muni fiando el grave ruina en que se casa del maestro de Monte.

El Sr. Raboso, te de la Comisi el dictamen de propuso que se p demolición de d construir un

IMPRESA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

DE

Alonso é Hijos

Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acedías, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el...

(ó polvos del Dr. KUNTZ), desterrando en breves días las dispepsias, gastralgias y catarrós gástricos, como á diario lo certifican millares de curados agradecidos.

Caja, 7'50; media caja, 4 pesetas; farmacias y droguerías. Depositario en la provincia, D. Natalio Fuentes.

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.-FLORENCIA.

Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño.

Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

Girolamo Pagliano

Unicos agents en España: J. URIACH Y C.ª - BARCELONA.

VINO PINEDO de kola compuesto

(Tónico-nutritivo).—Kola, coca, cacao, guarana y ácido fosfórico. Convalecencia, anemia, quítimo, afecciones nerviosas y cardíacas. Recomendado en el embarazo, lactancia, histerismo, gestiones difíciles, fatiga intelectual y corporal.—Puntos de venta: Farmacias de Pinedo, Cruz y Gran Vía, 14 Bilbao.—En Palencia, Farmacia del D. Fuentes.—Pídase en todas las Farmacias.



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

Tónico-Genitales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 34 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes

Doctor Morales, calle: s. 39

Madrid

En Palencia: N. de Fuentes

y L. Escudero.

Vida estomacal

PRODIGIOSO INVENTO

A BASE DE

pepsina, pancreática, nuez de cola nuez vómica quina, cocaína, alcalinos, hierros y una sal de bismuto. Por esta composición ha llegado á ser el Elixir Vida Estomacal del doctor Sacristán, el insustituible específico para curar pronto y radicalmente todas las enfermedades que tengan su origen en el estómago, intestinos é hígado.

Jamás serán chasqueados con su uso! Prueben un frasco y se convencerán.

Pídase en todas las acreditadas farmacias de España y del extranjero.—Depósito en Valladolid, calle de Santiago, núm. 60; en Madrid, Martín y Compañía, Tetuán 3, y en casa de su autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia Dr. Fuentes Farmacia.

BALSAMO DONCEL para Veterinaria

El mejor que se conoce para curar toda clase de heridas, recientes y crónicas, derrames sinoviales, caries, aguduras clavazones, y rozaduras.

En todas las farmacias y en casa del autor

Aguilar de Campoó

AMA DE CRÍA

Canada, para criar en su casa; dirigirse á la calle de la Bondad, núm. 3.

AMA DE CRÍA

Se necesita una para casa de los padres, dirigirse á la imprenta de este periódico.

CARBONES MINERALES de Pedro de Cea

A los dueños de fábricas, tejeras, fondos, baños, centros, comunidades, yeeses demás particulares que quieran aprovechar la ocasión, pueden proveerse de dicho combustible para todo el año, comprando por mayor, pues todos los días se reciben vagones se cede más barato que en mina.

Ganga positiva

No hay nadie que venda más barato

Maestro carretero

Se necesita uno en el taller de Anselmo S. mon, en San Cebrián de Campos.

Se vende

Una red de pescar, nueva, de tres varas alta por 25 de larga, sin plomos y sin correa para tratar con su dueño Lucio Ortiz, de Maneornador, núm. 2. Palencia.

Caso en venta

La núm. 42 de la Ronda de San Lázaro, dirigirse á su dueño en la misma.

Obras literarias é históricas

DE

D. Narciso Díaz de Escova

Entre las publicadas figuran *Efimeras* (sección de poesías, 4,50 ptas.; *Malagueñas*, lección de 900 cantares) 3 ptas.; *Curiosidades Malagueñas* (Obra histórica) 8 ptas.; *Efimeras Malagueñas*, 2 ptas.

Compendio de la Historia de la Escena Española 1 pta.; *Más cantares*, 0,50 ptas.; *Artística*, 0,40 ptas.; etc., etc.

Los pedidos el editor, D. A. Alcaide, calle de Correo, 2, Málaga, remitiendo el importe de los de Correos. A los señores suscriptores nuestro periódico se hará una rebaja de por 100.

Sastrería de ANSÓTEC

Se ha trasladado al piso principal de la Mayor, números 98 y 100, en la misma donde se halla la Redacción de este periódico.

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES						
Núm. de trenes.	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
3	Expres	Madrid	Palencia	1.ª y 2.ª	2'50	
11	Correo	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	3'14	3'29
11	Id.	Idem	Santander	1.ª y 2.ª	3'04	3'34
25	Mixto	Madrid é Irún	Gijón	1.ª, 2.ª y 3.ª	8'37	8'52
25	Id.	Idem	Santander	Idem	8'55	9'07
1051	Mercancs	Venta de Baños	Aiar del Rey	Idem	12'50	15'45
1405	Id.	Palencia	León	Idem		13'25
21	Mixto	Madrid é Irún	Coruña	Idem	20'14	20'59
TRENES ASCENDENTES						
24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5'30	5'44
1426	Mercancs.	Sahagún	Palencia	2.ª, 3.ª	9'52	
1050	Id.	Aiar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	10'01	
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10'43	10'48
20	Mixto	Santander	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	16'52	17'02
22	Id.	Gijón	Idem	Idem	18'47	18'59
14	Correo	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª	23'00	
14	Id.	Santander	Idem	Idem	23'16	23'36